



# Moulin des Falaises (ou Bellanger) Saint Prest

Le Moulin des Falaises est situé sur l'Eure dans le village de Saint Prest juste en aval du Moulin de la Forte Maison. C'est un Moulin "pleine eau" équipée d'une turbine récemment restaurée qui produit son hydroélectricité. Un grand déversoir, 3 vannes de décharge ou de régulation et 1 vanne usinière constituent les ouvrages



On retrouve la trace de ce Moulin dans le cartulaire de l'abbaye de Saint Père de Chartres en 968 sous le nom de **Molendinum Faliza**.

A partir de 1366, le fief de Saint Père sera attaché à la seigneurie de la Forte Maison. Vers 1680, l'ancien Moulin de Falaise, Moulin de Bellanger fera partie de la seigneurie de Vauventriers, dont il suivra le sort jusqu'à la révolution. A partir de 1790, les propriétaires de Moulin se succèdent jusqu'en 1919 où Edouard Lochon sera le dernier propriétaire à moudre du blé. Des vestiges architecturaux nous laissent à penser qu'à cette époque, le moulin Bellanger était équipé d'une roue à aubes lui permettant de produire l'énergie nécessaire à actionner la machinerie meunière. En 1923, Emile Sautereau, conseiller municipal, reprend le moulin pour y produire de la glace alimentaire sous le nom des "Glacières de l'alimentation"

C'est très certainement à cette époque que la roue à aubes fut remplacée par une turbine "Teisset Rose Brault". Se succédèrent ensuite "Les entrepôts frigorifiques de St Prest", une usine de produits d'économie domestique le "Laboratoire Alban" jusque vers 1958. A partir de 1962, le Moulin deviendra une propriété privée mais conservera en état sa faculté de produire de l'électricité.

